



## ASTILLERO

*Otra cuauhtemiña a la justicia // Tumban a fiscal en Morelos // Edomex: operación Estambre // Trump y su ira exterminadora*

---

**JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ**

---

**P**OCO TIEMPO DURÓ en firme la solicitud de retirar el fuero al diputado federal Cuauhtémoc Blanco: apenas iba a registrarse en San Lázaro la mencionada petición cuando su promotor, el fiscal estatal, Uriel Carmona Gándara (nombrado cuando el gobernador de Morelos era el muy impugnado perredista Graco Ramírez), fue destituido a petición (con argumentos sumamente generales, no específicos) de la gobernadora morenista Margarita González Saravia (supuestamente muy orientada a buscar que se castigue la desastrosa gestión del ex futbolista profesional) y de la mayoría morenista en el Congreso del estado (14 votos a favor y cuatro en contra).

**EL EX GOBERNADOR** Blanco ha sido sumamente protegido y beneficiado por el morenismo, a pesar de las evidencias de corrupción, nepotismo y mala administración. La 4T le dio fuero al hacerlo diputado federal por la vía plurinominal e incluso lo colocó, a pesar de su inocultable desconocimiento de esos temas, como secretario ¡de la comisión de presupuestos y cuenta pública!

**AHORA, ACUSADO DE** tentativa de violación contra su media hermana (además de otros señalamientos relacionados con manejo presupuestal corrupto), el ex futbolista vuelve a hacerle la *cuauhtemiña* a cualquier posibilidad justiciera. ¡Ah, y la gobernadora González Saravia colocó a su consejero jurídico, Édgar Maldonado, como nuevo fiscal, no para cubrir los dos años que faltaban al destituido Carmona Gándara, sino por nueve años completos!

**AYER, MUY DE** mañana (entre 6 y 6:30 am), cuatro personas armadas secuestraron a un representante de comerciantes del poblado de Santa María del Monte, municipio de Zinacantepec, en el estado de México. Fue en represalia porque los comerciantes no pueden seguir pagando la cuota exigida por el grupo del crimen organizado que con toda impunidad controla ese lugar y sus alrededores.

**MIL PESOS POR** cada vendedor que participe en los tianguis, exigen. También cobran a taxistas, 500 pesos diarios, e incluso por hacer fiestas particulares. Nada se hace contra los grupos criminales, a pesar de que con datos se han presentado denuncias de extorsiones y secuestros, a sabiendas de la colusión entre delincuentes y autoridades. No se han cumplido órdenes de aprehensión. Un reporte de la fiscalía federal de justicia, del que en esta columna se han tomado referencias, señala que hay indicios de complicidades locales con el crimen organizado.

**ENTRE LOS GRUPOS** criminales hacen circular una broma ácida: aquí no se aplica la operación *Enjambre* (como sucedió en municipios cercanos, por ejemplo Amanalco de Becerra, cuya presidenta municipal fue aprehendida) sino la operación *Estambre*, por los hilos de complicidad e impunidad que se han tejido. Ayer, escuelas cerraron sus puertas y la población se protegió en sus casas. La Guardia Nacional llegó tarde y sin mayor acción. La policía municipal dice no haber visto nada. ¿Qué harán los gobiernos federal y el de Delfina Gómez?

### Astillas

**LA FISCALÍA GENERAL** de Estados Uni-



dos, a cargo de la muy donaldista Pam Bondi, emitió un memorándum en el que ordena la “total eliminación de cárteles y organizaciones criminales trasnacionales” que operen en ese país y, en consonancia, anuncia endurecimiento de penas, reformas legislativas y redirección de recursos... Tom Homan, trumpista “zar de la frontera”, ha advertido que el ejército de EU responderá sin dudar si es atacado desde la frontera mexicana: “La ira del presidente Trump caerá. Tiene la capacidad de borrarlos de la faz de la Tierra”... La Suprema Corte de Justicia de la Nación y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación pospusieron la toma de decisiones relacionadas con la reforma judicial; la Corte podría desechar que el tribunal pueda validar el proceso electoral en curso y parte de los ministros consideran que debe frenarse, y el tribunal sostiene, en virtual alianza con la mayoría 4T en el Congreso, que tal elección es imparable... ¡Hasta el próximo lunes!

## IMPULSAN COMO POTENCIA TECNOLÓGICA A MÉXICO



▲ Claudia Sheinbaum presentó ayer en su conferencia matutina un proyecto para impulsar la industria nacional de chips con la creación del Centro Nacional de Diseño de Semiconductores Kutsari. Asistieron la

secretaria de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, Rosaura Ruiz; el coordinador nacional del proyecto, Edmundo Gutiérrez Domínguez, y directivos y científicos de las instituciones involucradas. Foto Presidencia